



**CEJA**  
Centre d'Etudes  
Juridiques Africaines

*Organisation dotée du statut consultatif spécial auprès du Conseil Economique et Social de l'ONU*

Ghislain Patrick LESSENE  
Directeur Exécutif  
Tel : +41 76 594 73 88  
E-mail: [gpl@ceja.ch](mailto:gpl@ceja.ch)

Excellence  
M. Aurélien Simplicite ZINGAS  
Ministre d'État en charge de l'Éducation  
Nationale  
Bangui  
République centrafricaine

Bangui, le 25 juin 2025

**Objet : Consternation et condoléances du Centre d'Études Juridiques Africaines**

Excellence Monsieur le Ministre d'État,

C'est avec une profonde consternation et douleur que le Centre d'Études Juridiques Africaines (CEJA: [www.ceja.ch](http://www.ceja.ch)) a appris le drame ayant touché la jeunesse, fer de lance de la RCA. Des élèves ont été arrachés à leurs parents et au pays qu'ils ambitionnaient de changer en prenant part aux épreuves du baccalauréat au Lycée Barthélémy Boganda ce jeudi 25 juin 2025. Les rescapés de cet incendie ainsi que tout le pays resteront à jamais marqués par cette tragédie.

En ces heures sombres, le CEJA voudrait adresser ses vives condoléances aux familles éprouvées et son soutien aux rescapés et à leurs familles.

Ce drame met également en lumière la nécessité pour la RCA de repenser le système éducatif ainsi que les installations scolaires destinées à accueillir l'élite de demain et futurs leaders qui méritent d'avoir les meilleures structures possibles, car il en va du développement de la RCA.

Fidèle à ses principes, le CEJA voudrait vous réitérer, ainsi qu'à la jeunesse centrafricaine, sa disponibilité à aider à un changement radical et profond afin que de tels drames ne se reproduisent et ne plongent à nouveau le pays dans la détresse. Le CEJA connaît la capacité de résilience des Centrafricaines et Centrafricains et ne doute pas de leurs capacités à surmonter ces douloureux moments pour de réels changements en vue du développement du pays et du bien-être de la jeunesse centrafricaine.

Le CEJA voudrait rassurer les élèves qu'il sera toujours à leurs côtés pour les accompagner dans leur parcours en vue de l'accomplissement de leur ultime mission qui est celle d'être les bâtisseurs de la RCA.

De tout cœur,

Dr Ghislain Patrick LESSENE  
Directeur Exécutif